
平成２８年度 第１回 理事会及び講師会の纏め 

NPO法人六樹会パソコンサロン：理事会・講師会 

開催日時 平成２８年４月６日（水曜日）午前 ９時 ５分～１１時２５分 

開催場所 奈良県社会福祉センター ２階 ボランティアルーム 

出 席 者 鎌田 洋、岡田 まき子、北 佳史、小走 淑代、佐渡 正治、佐藤 弘、田中 勇 

中垣 修、、藤崎 和子、山下 征一郎、横尾 敏雄 

以上１１名（欠席者：２名：川本 牧子、野口 敏） （敬称略） 

議 題 １. 各教室の情報交換 

2. 平成２８年度 受講生募集の最終状況 

3. 総会に向けて 

4. 六樹会シニアパソコン教室の環境整備について 

5. その他 

資 料 ① 平成２８年度ＮＰＯ法人六樹会パソコンサロン総会（案） 

② 六樹会シニアパソコン教室の環境整備について 

 

≪議事内容≫ 

1. 各教室の情報交換 

（1） 基礎科 

 橿原教室 

 エクセルまで終え、今年度の講座を無事終了しました。 

 引っ掛かっているのは、「総合練習問題（１２） 家計簿」です。 

練習問題のファイルを、入れ替えしていただいたので、やり易くなった。 

最後まで出来たのは、１人だけ。もう一人は８割方出来ている。 

 宿題の練習問題に熱心に取り組んでいただいた。 

 応用科に進まれる方は１４名です。 

 橿原第２教室 

 エクセルまで終了した。総合練習問題はやっていない。 

 最終講座の後、茶話会をして、受講生と意見交換をした。その中でも、インターネッ

トでお買い物をしたり、山歩きの道順を調べたりなどの活用の仕方を知りたいとの

意見があった。 

 パソコンをどの様に使っているかなどいろいろな意見があり、受講生はパソコンで

楽しんでくださっているようで嬉しかった。 

 一年間の感想と応用科へ進むことについて、講座総括担当の方へ意見を寄せてい

ただくようお願いをした。 

 応用科に進まれる方は１４名です。 



 香芝教室 

 エクセルの「第５章 印刷」まで終わっている。カレンダーが出来ていないが、グラフ

のところでする予定です。 

 講座は４月もあり、１８日が最終講座です。 

 日程が橿原第２教室の後なので、スムーズに進んでいる（第２教室と同じ講師）。 

 応用科に進まれる方は１５名です。 

 宇陀教室 

 あと１講座となりました。 

 総合練習問題をやりたいと思いつつも、個人差があるのでやれていない。 

 「総合練習問題（１２） 家計簿」を説明できたらと思っている。 

 講座終了後の受講生の感想を聞く事は大事だと思う。 

 応用科に進まれる方は１１名の予定（未定２人）です。 

（2） 応用科 

 橿原教室・香芝教室・宇陀教室 

 橿原教室は終了したが、香芝教室と宇陀教室は４月で終了です。 

 最終講座でファイル管理の実習と次年度の練習問題の「コース案内」をした。 

 Windows１０へアップグレードした関係で、総合練習問題に進めなかった。 

（3） 相談サロン 

 相談サロンはあと２回あります。 

 ４月１回目は、総合練習問題のポイント説明で「レシピ」と「往復はがき」と「男の料

理教室」をやります。 

（4） 各講座の総括（講座総括担当） 

 各教室の状態について 

 各教室の上手く行ったところ、行かなかったところ色々ありました。 

 自宅学習をせずにサポートを頼りすぎる人もおられる 

 講師の説明を聞かない人がある 

 練習問題で、受講生が躓いている所は、テキストに問題があるように思う。 

 環境整備でテキストのレビューをどうするかが課題である。 

 サポートについて 

 一人一人のレベルに合わせてサポートする。 

 仲良くなり過ぎる。割り切ったサポートをしないと個人授業になってしまう。 

 サポートが長引くと他の受講生を待たせることになる。 

 サポートの仕方をもう一度考えていただきたい。考えて行く必要がある。 

2. 平成２８年度受講生募集の最終状況 

 橿 原 教 室 ⇒ １６名 

 橿原第２教室 ⇒ １３名 

 香 芝 教 室 ⇒ １６名 

 宇 陀 教 室 ⇒ １０名 



3. 総会に向けて 

 開催日時：平成２８年４月２０日（水曜日）午前９時３０分～ 

 場 所：奈良県社会福祉センター ２階 ボランティアルーム 

 議案内容の検討について 

「平成２８年度ＮＰＯ法人六樹会パソコンサロン総会（案）」の資料に基づき、事務局長

から、下記の議案について提案があり、質疑応答の後、承認された。 

なお詳細は省略させていただきます。 

 平成２７年度の活動を振り返って 

 平成２７年度 会計報告について 

 平成２７年度 会計監査報告について 

 平成２８年度活動計画（案）について 

 平成２８年度予算案（案）について 

 役員改選について 

 当日の役割について 

司 会 者 ⇒ 中垣修さん 

議 長 ⇒ 佐渡正治さん 

議事録署名人 ⇒ 岡田まき子さん、

藤崎  和子さん 

4. 六樹会シニアパソコン教室の環境整備について 

「六樹会シニアパシコン教室の環境整備について」の資料に基づき、講座総括担当から、下記

の環境整備について説明をされた。 

① 六樹会テキスト（平成２８年度版）の開放について 

受講生へのテキストの開放は、必ず「教室環境整備専用ＵＳＢ（３本）」を使用するこ

と（個人のＵＳＢに、コピーをしての使用は避けること）。 

② 無線ＬＡＮの設定 

通知領域の「インターネットアクセス」、又は、ファンクションキーより設定。 

③ プリンターの接続 

「教室環境整備専用ＵＳＢ」より、プリンターのドライバーをインストールする 

④ 講座に必要なプログラムのインストール 

基本的には鎌田さんが担当されます。 

≪お願い≫Ｗｉｎｄｏｗｓ１０へのアップグレードは、講座の時間中に行うために、 

受講生へパソコンの貸し出しをお願いします。 

⑤ タスクバーの整理 

「Word」、「Excel」、「Windows Live メール」、「マウスの練習」、「マウスとキーボード

練習」、「P検で実力判定」、「Snipping Tool」をタスクバーにピン留めする。 

⑥ 六樹会テキスト（平成２８年度版）の維持管理について 

OneDriveへのリンクは、講師等特定のメンバーのみ 

⑦ 添削用メールアドレスについて 

講師及びサブ講師のみ 



5. その他 

 会計担当より 

 総会当日に活動補助費をお渡ししますので、「印鑑を持参して下さい」とのお願い

があった。 

 理事長より 

 議事すべてが承認されたので、「総会のご案内を会員及び新会員に送付します」と

述べられた。 

 

 

以上をもって議事すべてが承認され終了し、１１時２５分に閉会した。 

 

 

 

平成２８年４月８日 

（ 文 責 ：藤 崎 和 子 ） 


